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Protokoll 

02. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 22, öffentlich) 

Datum: 16.06.2022 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:05 Uhr Sitzungsleitung: Maximilian Schwabe 

Ende: 22:37 Uhr Protokollführer: Dirk Damaschke 

 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

JNei Johannes Neidel X DD Dirk Damaschke X ET Elisabeth Täschner X 

MS Maximilian Schwabe X GG Gerd Gehrisch X BH Benjamin Hartmann X 

KH Kay Hager X    MK Matthias Kempter X 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

QS Quentin Sandhöfner  E IC Iris Cramer E JSch Joleen Schubert X 

   FK Fabian Kaulfuß X IA Ibrahim Ammar E 

   SM Shayak Majumder X    

Michael Griesbach (MG) ist als Gast anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung: Protokollführer: 
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1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 10 von 14 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.  

 

2. Änderung der Tagesordnung 

Es werden die TOPs „Nacht der Wissenschaft“ und „Studi-Tage“ beantragt.  

Abstimmung: Wer ist dafür, die TOPs nach 4. einzufügen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Die TOPs wurden einstimmig angenommen. 

 

3. Finanzanträge 

Die AG BigBand stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für Noten.  

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 50 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der StuRa\Bürobedarf stellt einen Finanzantrag in Höhe von 20 € für eine Funkklingel für den 

Barbarakeller. Da es aber unklar ist, wofür die Klingel ist, wird der Antrag zurückgestellt. 

Der FSR 5 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 185 € für fünf Hygienescheine.  

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 185 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der EAC stellt einen Finanzantrag in Höhe von 300 € für die Gage von drei Bands je 100 €.  

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 300 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

5 2 3 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 205 € für eine HLW-Puppe. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 205 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 85 € für einen Kundenstopper. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 85 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 2 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 
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Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 140 € für Handsprechfunkgeräte. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 140 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

5 4 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 35 € für ein Banner. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 35 € so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 35 € für ein Polypropylenseil. Aufgrund 

eines Fehlers in der Berechnung wird der Antrag zurückgestellt. 

 

4. Protokollabstimmung 

Die Protokolle der konstituierenden Sitzung und der 01. Sitzung des Studierendenrates liegen vor. 

Alle Anmerkungen, die im Vorherein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Protokolle der konstituierenden Sitzung und der 01. Sitzung so 

anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Die Protokolle wurden einstimmig angenommen. 

 

5. Nacht der Wissenschaft 

Wir haben für Samstag einen Stand bekommen, an dem sich alle präsentieren können, die keinen 

Platz bekommen haben. Außerdem wollen sich Personen von der Stammzellenspende zu uns 

kommen. Es gibt dazu eine Liste, in der sich bitte eingetragen werden soll. 

 

6. Studi-Tage 

Der AKAS hat zu den Studi-Tagen am 07. eine indische Kulturveranstaltung in der Alten Mensa 

geplant. Die Veranstaltung soll 4.500 € kosten. Den größten Beitrag davon macht das Catering mit 

4.200 €. Das wird zum einen aus 1.500 € von dem Studi-Tage-Topf sowie geschätzten 750 € Ein-

tritt, gerechnet auf 200 Personen, zusammengesetzt. Für Essen wird kein weiteres Geld verlangt. 

Entsprechend kam die Idee eines Sponsorings. Dazu wurde sich mit der Expatrio Global Services 

GmbH auseinandergesetzt. Diese würden Material auslegen und sich darstellen. Dafür würden sie 

uns 500 € geben. Außerdem arbeitet diese Firma mit der Techniker Krankenkasse zusammen, 

welche ebenfalls 500 € dazugeben würden. 

Meinungsbild: Wer ist dafür, dass sich MG um das Sponsoring kümmern kann? 

Ja Nein 

10 0 

Alle anwesenden Mitglieder unterstützen die Idee des Sponsorings. 
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Die DJane vom Freitag ist nicht mehr verfügbar. Daher hat sich JNei um zwei alternative DJs ge-

kümmert, welche ca. dieselben Kosten verlangen. Die Werbung ist mittlerweile fertig und wurde 

präsentiert. Es gibt eine Stempelkarte für 100 Studierende, die sich vorab über OPAL anmelden 

können. Wenn sie an allen vier Tagen anwesend sind und sich einen Stempel holen, bekommen 

sie Freitag ein Zeugnis ausgehändigt. Es werden jeden Tag 15 Helfer benötigt, jeweils fünf für Auf-

bau, Abbau und Betreuung/Ordner-Dienste. 

21:00 Uhr – Die Sitzung wird unterbrochen. MG verlässt die Sitzung. 

21:11 Uhr – Die Sitzung wird wiederaufgenommen. 

 

7. Bierkastenwanderung 

Aufgrund der Verschiebung der Bierkastenwanderung um zwei Wochen wurden die Anträge für 

das Straßenverkehrs- und das Ordnungsamt neu geschrieben. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die drei neuen Anträge so an die entsprechenden Ämter zu stellen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 1 

Die Anträge werden gestellt. 

 

8. Hochschulentwicklungsplan 

Das sächsische Staatsministerium entwickelt einen Hochschulentwicklungsplan. Auf Grundlage 

dessen erstellt jede Hochschule ihren eigenen Plan. Diese sind teilweise öffentlich und teilweise 

hochschulintern. In Freiberg sind diese hochschulintern. Die KSS hätte gern den Plan aus Freiberg. 

Der Plan wird vom Rektorat geschrieben, vom Senat abgestimmt und vom Hochschulrat geneh-

migt. Der StuRa ist daher nicht am Prozess beteiligt. Entsprechend wird dieser Plan nicht weiter-

gegeben. 

 

9. Ideen-Management 

Es wurde jetzt in einer Dienstvereinbarung ein Ideen-Management zur Entwicklung der Univer-

sität erstellt. Beschäftigte der Universität können eine Idee niederschreiben und diese an eine:n 

Gutachter:in weitergegeben. Da es sich um eine Dienstvereinbarung handelt, können Studierende 

sich daran nicht beteiligen. Danach wird dieser Prozess an das Ideen-Team weitergegeben. Für 

dieses Team wird aus jeder Gruppe der Hochschule eine Person gesucht. Die Amtszeit dafür be-

trägt drei Jahre, diese ist aber aus studentischer Sicht viel zu viel. JNei würde das Team trotzdem 

gern unterstützen. Die Ideen können mit bis zu 1.000 € prämiert werden. FK wird anmerken, dass 

die Studierenden hierbei stark unterrepräsentiert sind. 
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10. Inforundlauf 

10.1 Technik 

GG wurde eingewiesen und wird sich demnächst um eine Inventur und weitere Planung küm-
mern. KH möchte ihn unterstützen. Die E-Mail-Adressen wurden eingerichtet. 

10.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Am Dienstag war Unisportolympiade. Es wurde sich dafür bedankt, dass viele StuRa-Mitglieder 
unterstützt haben. Dafür bekommen wir von Jochen Lessau noch ein Geschenk. 

Die Studi-Tage wurden vorangetrieben. 

21:41 Uhr – MK betritt die Sitzung. Es sind nun 11 von 14 Mitgliedern anwesend. 

10.3 Soziales und Internationales 

Es wurde sich mit Shubham Sharma und dem AKAS auseinandergesetzt. Außerdem soll sich mit 

den internationalen Gruppen auseinandergesetzt werden. 

10.4 Studium und Bildung 

Die Sitzung der Arbeitsgruppe Qualitätsmanagement wurde verschoben. 

DD hat dem FSR 6 beim Erstellen einer Umfrage zur Beurteilung des Promotionsverhaltens an der 

Fakultät 6 geholfen. 

Das StuWe unterstützt den Sorglos-Chat auf Slack. Entsprechend werden nun die letzten Konfigu-

rationen gemacht und dann versucht, diesen als Pilotprojekt zu starten. 

Es gibt Ansätze, nicht mehr auf Überschneidungsfreiheit bei Wahlmodulen zu achten, zur Verein-

fachung der Stundenplanung. Teilweise wurde das schon als beschlossen in den Fakultätsräten 

kommuniziert, ohne einen studentischen Meinungsentscheid. In anderen Fakultätsräten wurde 

das ruhiger und besonnener dargestellt. Das Problem wurde im Prorektorat Bildung angefragt. 

Dort kam heraus, dass hier bisher keine Informationen eingegangen sind. Als kurzfristige Prob-

lemlösung kam nun heraus, dass es eine einfachere Raumumlegung geben soll sowie die Dozie-

renden angehalten werden, eine Verschiebung zu bewilligen, wenn alle Studierenden sich auf ei-

nen Termin einigen können. 

10.5 Hochschulpolitik 

Am 24.05. war Senatssitzung. Dort wurde viel über freie Wahlmodule diskutiert und das Ideen-

Management angesprochen. 

Der Landtag hat Anfang des Monats über die Novelle des SächsHSFG abgestimmt. Der Entwurf 

wurde mit ein paar Änderungen soweit angenommen. 

Der Discord-Server wurde aufgeräumt. Die neuen Rollen wurden noch nicht angepasst. Wer da 

die Rolle haben möchte, soll sich an einen Admin des Servers melden. 

Die Antwort für die Wunschzettel kam und wurde auf die Website gesetzt. 

Es wurde an der Website was verarbeitet. Wenn ein Link dort eingefügt wird, soll darauf geachtet 

werden, dass der Haken bei „in neuem Tab öffnen“ gesetzt ist. 

Der Gremienworkshop am Freitag und Samstag lief sehr gut. Das Konzept inklusive des Feedbacks 

wird aufgearbeitet. 

Freiberg hat als neuen Oberbürgermeister erneut Sven Krüger gewählt. Für den Landrat wird es 

noch eine Stichwahl geben. 
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Der Umzug der Bibliothek ist aktuell von Januar bis April 2023 geplant. 

FK wird sich demnächst an die Ordnungen setzen. 

Es wird sich mit Studium und Bildung bzgl. des D2 auseinandergesetzt. 

10.6 Kultur und Sport 

Es kam die Idee, zum 30jährigen Bestehens des StuRa eine gremieninterne Party mit ehemaligen 

Mitgliedern in der Alten Mensa zu machen. Diese Party soll am besten noch vor der Prüfungsphase 

stattfinden. Die Terminfindung wird diskutiert. 

In den nächsten Ersti-Wochen soll eine Form von „Schlag die Fakultäten Junior“ mit Erstsemes-

tern aller Fakultäten kommen. Beim nächsten Gremienstammtisch sollen die Ersti-Wochen auch 

besprochen werden.  

Es soll eine Halloween-Kostümparty kommen. Dazu steht schon ein Konzept vom Winkler-Bau. 

Das soll übernommen und ausgeweitet werden. 

Das Referat möchte sich für beratende Gespräche auf Discord treffen. 

Der Veranstaltungskalender wurde an das neue Referat übergeben und die neuen FSR-Mitglieder 

eingefügt. 

10.7 Finanzen 

Es müssen Semesterbeiträge zurückgezahlt werden. Da wir immer weniger Studierende haben, 

haben wir auch immer weniger Geld. Die einfachste Möglichkeit wäre, die studentischen Semes-

terbeiträge zu erhöhen. 

Die Finanzeinweisung für die AGs wird zeitnah kommen. 

Das Tagesgeschäft wurde erledigt. 

10.8 Sprecher 

Das Antrittsgespräch als neuer Sprecher wird gerade vorbereitet. 

10.9 Vorsitz 

MS hat an der Sitzung des Vereins der Freunde und Förderer der TU teilgenommen. Wir haben 

mittlerweile eine internationale Quote von fast 45 %. Der Rektor hat den StuRa dort lobend her-

vorgehoben. Es soll außerdem Werbung für den Förderverein gemacht werden. 

Es wurde sich mit der Antje Liebernickel getroffen wegen psychischer Gesundheit im Garten. Da-

für wurde aber hier noch nichts gefunden. Bei Ideen soll sich an MS gewandt werden. 

Die Haema würde gern mit uns eine Blutspendeaktion durchführen. Sie werden zur nächsten Sit-

zung eingeladen. 

 

11. Sonstiges 

Da das 9 €-Ticket für private Reisen auch weiter genutzt werden können, kommt die Frage auf, ob 

dieses erstattet wird. Da es aber Teil der Dienstreise ist, soll es weiterhin erstattet werden können. 

Es gibt eine Telefonliste im StuRa-Büro. Die neuen Mitglieder sollen sich da bitte eintragen. 

Nächste Sitzung sollen die KSS-Entsendungen neu getätigt werden. Wer dafür Interesse hat, soll 

sich das bis dahin überlegen. 

Der FSR 2 und FSR 3 laden zu einem Grill- und Spieleabend am Sonntag um 17 Uhr ein. 
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Im BBK sollte die Küche für studentische Veranstaltungen aufgebessert werden. Außerdem gibt 

es eine mobile 20-l-Händedesinfektionsstation, Warmhalteboxen, einen Rollwagen und weiteres. 

Für eine Nutzung der Küche wird dort eine komplette Grundreinigung benötigt. 

 

12. Intern 

Zu dem internen Teil wurde kein öffentliches Protokoll geführt. 

 

13. Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung ist findet am Donnerstag, den 23.06.2022., ab 20 Uhr im Konferenzsaal des 

Rektorats statt. 


